

château de La Grange

Le château est situé sur la vallée de La Boutonne, à la limite des prairies inondables, en bordure du faubourg de Taillebourg.



Jean Mangou était sieur de La Grange en 1564

il fut maire de Saint-Jean-d'Angély en 1567. Son petit-fils, Jacques, était procureur du Roi au bailliage de la vicomté d'Aulnay et procureur fiscal de Mondevis. Pendant le siège de 1621, Louis XIII réside quelques jours à La Grange, d'où il suit les travaux de ses sapeurs qui minent les remparts. Par un contrat du 31 mars 1651, Michel Frétard écuyer, seigneur de Gadeville agissant au nom de son épouse, Jeanne Mangou, céda à son beau-frère, Jacques Mangou, la moitié de la métairie de La Grange "*consistant en maison, cellier, grange, basse-cour, jardin...*" provenant de Jacques Mangou père, et de Jeanne Gadouin mère, contre la maison noble de La Touche-Marteau. Par la suite, au XVIII^e siècle, le château de La Grange aurait appartenu à la famille Bonnegens. Actuellement, le château appartient à la famille du Dr Bouron qui l'a très bien restauré et a enrichi le parc et les dépendances de nombreux vestiges sculptés provenant de la démolition de plusieurs logis de la région.

Il subsiste de l'ancien logis une tour d'escalier octogonale avec une porte du XV^e siècle, encadrée de pinacles et surmontée d'une accolade à fleurons. Dans l'accolade, un écusson timbré d'un haume porte des armes très érodées. Cette porte est protégée par une bretèche ; la couronne de créneaux est du XIX^e siècle. Dans l'habitation, on trouve quelques vestiges de l'ancien château: fenêtres à meneau, cheminée du XV^e siècle et une tour ronde à l'angle Sud-ouest. Une récente étude archéologique a montré que le corps de logis d'origine a été coupé en deux et que la tour d'escalier ne se trouvait pas dans un angle, mais au centre de l'habitation comme c'est souvent le cas. Cette même étude a permis de démontrer que le corps de logis fut agrandi en deux phases successives, au sud. Une première campagne de travaux date du XVIII^e siècle. Une seconde campagne date de la fin du siècle suivant. A cette époque on termina l'extension du corps de logis par un pavillon couvert d'ardoises. Dans le parc, on voit plusieurs statues et un très beau cadran solaire provenant du château de Pellouaille et sauvé après son incendie.

<http://membres.multimania.fr/chamalog/17/134cm.htm>

TITRE : LA CHARENTE-MARITIME CHÂTEAUX, MANOIRS ET LOGIS

Auteurs : Frédéric Chassebœuf Iconographie : F. Chassebœuf, A.P.P., coll. privées

I.S.B.N.: 978 - 2 - 916757 - 27 - 8 Prix public : 99 €

Format: 24 x 30 Descriptif : 2 volumes reliés, dos rond, en coffret

Pagination : 800 pages Parution : octobre 2008

<http://patrimoines-et-medias.pagesperso-orange.fr/accueil.html>